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Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: SG/SGR/015/19 

 

über die Sitzung des Samtgemeinderates am 24.10.2019 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 20:10 Uhr 

Ort: Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Frau Claudia Staiger  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Heiko Albers  

Herr Michael Albers  

Herr Lars Bierfischer  

Herr Dieter Bischoff  

Herr Bernd Bormann  

Herr Pitt Brandstädter  

Frau Martina Claes  

Herr Joachim Dornbusch  

Herr Lothar Dreyer  

Herr Torben Garbers  

Frau Hildegard Grieb  

Herr Jens Grimpe  

Herr Leo Heckmann  

Herr Willy Immoor  

Herr Heinfried Kabbert  

Herr Heinrich Klimisch  

Herr Heinrich Lackmann  

Frau Ulrike Lampa-Aufderheide  

Herr Jürgen Lemke  

Frau Beke Lührs  

Herr Johann-Dieter Oldenburg  

Frau Marlies Plate  

Frau Gerda Ravens Ab 19:10 Uhr 

Herr Ulf-Werner Schmidt  

Herr Hermann Schröder  

Herr Frank Tecklenborg  

Herr Reinhard Thöle  

Herr Torsten Tobeck  

Herr Dr. Rudolf von Tiepermann  

Herr Andree Wächter  
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Verwaltung 

Frau Christa Gluschak  

Herr Hannes Homfeld  

Herr Volker Kammann  

Frau Kristina Meyer  

Frau Cattrin Siemers  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Bernd Schneider  

Herr Günter Schweers  

 

Verwaltung 

Herr Torsten Beneke  

Frau Uta Seim-Schwartz  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Ratsvorsitzende Claudia Staiger eröffnet die Sitzung des Samtgemeinderates und begrüßt die 

Anwesenden. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Rates 

fest.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die 14. Sitzung vom 27.06.2019 

 

Gegen Form und Inhalt der Niederschrift der 14. Sitzung des  Rates der Samtgemeinde 

Bruchhausen-Vilsen vom 27.06.2019 werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift 

wird beschlossen.  

 

Ja: 28  Nein: 0  Enthaltungen: 2   

 

Punkt 3: 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 

Punkt 3.1: 

Klimaschutzkonzept 

 

Auf Anfrage von Herrn Henze berichtet Herr Bormann, dass die Verwaltung in Zusammenar-

beit mit den Fraktionen an dieser Thematik arbeite und zeitnah die Erarbeitung eines Klima-

schutzkonzeptes dem Rat zur Beschlussfassung vorlegen wird.   

 

 

 

Punkt 3.2: 

Soziales Kaufhaus 

 

Auf Anfrage von Herrn Henze über die weitere Zukunft des Sozialen Kaufhauses berichtet 

Herr Bormann, dass der Verwaltung bisher keine offiziellen Informationen vorliegen, dass das 

Soziale Kaufhaus geschlossen werde. Die Samtgemeinde sei selbstverständlich am Erhalt 

dieser Einrichtung interessiert. Allerdings werde das Soziale Kaufhaus nicht von der Samt-

gemeinde betrieben und daher gebe es wenig Handlungsspielraum. Die Verwaltung wird den-

noch ein Gespräch mit der AWO diesbezüglich führen.   

 

 

 

Punkt 4: 

Übernahme der Aufgabe Tourismusförderung von der Gemeinde Asendorf 

Vorlage: SG-0162/19 
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Frau Staiger berichtet einleitend, dass die Gemeinde Asendorf  in seiner letzten Sitzung die 

Übertragung der Aufgabe Tourismusförderung auf die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 

beschlossen habe.  

 

Die Samtgemeinde übernimmt die Aufgabe Tourismusförderung auch von der Gemeinde A-

sendorf 

 

Ja: 30  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 5: 

Aufhebung der schulorganisatorischen Zusammenlegung der Grundschulen Schwarme 

und Martfeld zur Grundschule Schwarme-Martfeld nach § 106 Abs. 1 NSchG 

Vorlage: SG-0156/19 

 

Frau Staiger berichtet, dass die schulorganisatorische Zusammenlegung der Grundschulen 

Schwarme und  Martfeld zur Grundschule Schwarme-Martfeld mit Führung der Außenstelle 

Grundschule Martfeld zum Ablauf des Schuljahres 2019/2020 aufgehoben werden solle. 

 

Herr Thöle merkt an, dass in seiner Fraktion Uneinigkeit herrsche.  Auf der einen Seite sehe 

man die Gefahr aufgrund immer weiter sinkender Schülerzahlen, dass die Grundschule Mart-

feld in absehbarer Zeit geschlossen werden müsse, da es zu wenig Schülerinnen und Schüler 

gebe. Auf der anderen Seite seien die vorgebrachten Kriterien zur Aufhebung der Zusammen-

legung dennoch nachvollziehbar und sollten nicht außer Acht gelassen werden.  

 

M. Albers teilt mit, dass er ebenfalls die sinkenden Schülerzahlen als Gefahr für eine Schlie-

ßung des Standortes der Grundschule Martfeld sehe. Aus seiner Sicht werden kleine Schulen 

eher geschlossen als größere Schulen mit höheren Schülerzahlen.  

 

Desweiteren berichtet er, dass Gespräche mit Eltern deutlich gezeigt haben, dass ein Interesse 

und eine Befürwortung zur Aufhebung zum jetzigen Zeitpunkt vorhanden sei. Zumal es der-

zeit sehr schwierig sei entsprechende Schulleiterinnen/Schulleiter zu finden.  

 

Herr Schmidt merkt an, dass es im Jahr 2013/2014 Gründe gegeben habe die beiden Standorte 

Schwarme und Martfeld zusammenzulegen. Leider seien die damaligen Erwartungen an diese 

Zusammenlegung über die Jahre nicht erfüllt worden.  Da die Schülerzahlen mittlerweile stei-

gen sehe er die Gefahr einer Schließung zum jetzigen Zeitpunkt nicht. Die Samtgemeinde 

habe zudem eine Fürsorgepflicht und ein Interesse daran, dass für alle Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter gute Bedingungen gegeben seien, daher befürworte er die Aufhebung.  

 

Die schulorganisatorische Zusammenlegung der Grundschulen Schwarme und Martfeld zur 

Grundschule Schwarme-Martfeld, Verdener Straße 7, 27327 Schwarme mit Führung der Au-

ßenstelle Grundschule Martfeld, Schulstraße 11, 27327 Martfeld, soll zum Ablauf des Schul-

jahres 2019/2020 aufgehoben werden. 

Es wird ein entsprechender Antrag bei der Landesschulbehörde Hannover gestellt.  

 

Ja: 25  Nein: 0  Enthaltungen: 6   
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Punkt 6: 

Einrichtung einer teilgebundenen Ganztagsschule für die Jahrgänge 9 und 10 an der 

Oberschule Bruchhausen-Vilsen 

Vorlage: SG-0160/19 

 

Frau Staiger erläutert, dass die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen an der Oberschule Bruch-

hausen-Vilsen ab dem Schuljahr 2020/2021 für den 9. und 10. Jahrgang  eine teilgebundene 

Ganztagsschule einrichten möchte. Da das Konzept Berufsorientierung  ein Schwerpunkt an 

der Oberschule sei, müsse zur Gewährleistung des Pflichtunterrichts für den 9. und 10. Jahr-

gang ein teilgebundener Ganztag an einem Tag pro Woche eingeführt werden.  

 

Die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen richtet an der Oberschule Bruchhausen-Vilsen ab 

dem Schuljahr 2020/2021 für den 9. und 10. Jahrgang an einem Tag pro Woche einen teilge-

bundenen Ganztag ein, um das Konzept der Berufsorientierung „BoDo“ (Berufsorientierung 

am Donnerstag) umsetzen zu können.  

 

Ja: 30  Nein: 0  Enthaltungen: 1   

 

Punkt 7: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

 

 

Punkt 7.1: 

Schülerzahlen 

 

Herr Bormann berichtet über die aktuellen Schülerzahlen und die voraussichtlichen Einschu-

lungen für die kommenden Jahre 2020 bis 2025. 

 

Die Übersicht über die voraussichtlichen und tatsächlichen Einschulungen sowie die aktuellen 

Schülerzahlen sind dem Protokoll als Anlage beigefügt.   

 

 

 

Punkt 7.2: 

97. Änderung des Flächennutzungsplans 

 

Herr Bormann teilt mit, dass der Landkreis Diepholz die 97. Änderung des Flächennutzungs-

plans „Am Friedbruchgraben“ genehmigt habe.  

 

 

 

Punkt 7.3: 

Freiwilligenagentur 

 

Herr Kammann erläutert, dass die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen mit der AWO eine 

Vereinbarung über die weitere Zusammenarbeit geschlossen habe. U.a. werde die AWO einen 

Antrag beim Land Niedersachsen zur Förderung einer Freiwilligenagentur stellen.  
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Punkt 8: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 8.1: 

Grundsteuerreform 

 

Frau Staiger merkt an, dass zwischenzeitlich die Grundsteuerreform beschlossen worden sei 

und erkundigt sich, wie die Samtgemeinde nun weiter verfahren werde. 

 

Herr Homfeld berichtet, dass die Samtgemeinde derzeit noch  nicht tätig werden könne und 

vorerst auf eine Aussage des Landes Niedersachsen warte.  

 

 

 

Punkt 9: 

Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Anfragen und Anregungen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner vor.  

 

 

 

 

Die Ratsvorsitzende      Der Samtgemeindebürgermeister           Die Protokollführerin 
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